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Protokoll 
 

Titel / Thema des Meetings 
 

Beteiligung der Schulen an der Auswertung des Schulentwicklungsplanes (vorgestellt im 

Schulausschuss 15.08.23) 
Datum / Uhrzeit 
 

17.10.2023, 12.00 Uhr 

Ort 
 

Loft 3, Besprechungsraum 
Teilnehmer 
 

Herr Kaas, Schulleiter ANNO Gymnasium 

Frau Engel, Frau Ditsche, Herr Mainz, Herr 

Storch, ANNO Gymnasium 

Via Teams, Herr Leyendecker ANNO 

Gymnasium 

Herr Dr. Bamberger, Schuldezernent und 

Erster Beigeordneter 

Herr Pütz, Amtsleiter 

Herr Ostrominski, Abteilungsleiter 

Herr Rauh, Protokollführer 

Entschuldigt 
 

 

Protokollführung 
 

Nils Rauh 

Sitzungsleitung 
 

Herr Dr. Bamberger 

 

 
Begrüßung durch Herrn Dr. Bamberger 

 

Am 15.08.23 tagte der Schulausschuss. Der Schulausschuss empfahl dem Rat der Stadt, die 

Verwaltung auf der Grundlage der zukünftigen Bedarfe aus der Schulentwicklungsplanung mit der 

Erstellung entsprechender Raumkonzepte für die Schulen in Trägerschaft der Kreisstadt Siegburg zu 

beauftragen. Die betroffenen Schulen sollen an der Planung beteiligt werden. 

 

• Herr Kaas führt aus, dass ein Aktualisierungsbedarf des Entwurfs der SEP bestehe, da dort 

die konkrete Situation der Rückkehr zu G9 nicht ausreichend dargestellt wurde. 

 

• Herr Kaas legt konkrete Raumbedarfe vor (Als Anlage beigefügt). 

 

• Herr Kaas warnt davor, dass bei lediglich zukünftig nur 10 Zügen an den Siegburger 

Gymnasien die Gefahr bestünde, dass viele der Siegburger SuS im „Losverfahren“ landen 
würden. 

 

• Die Verwaltung stimmt einem grundsätzlichen Raummehrbedarf zu, dieser ist zeitnah im 

Detail zu ermitteln, um im SJ 2026/2027 alle SuS unterbringen zu können. 

 

• Die Schule spricht ihre vollumfängliche Unterstützung für Raumbegehungen und 

Denkanstößen aus 
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• Schule und Verwaltung einigen sich darauf, dass im Besondern die Naturwissenschaftlichen 

Räume in naher Zukunft näher betrachtet werden müssen, da hier die Klassengrößen nicht 

mehr ohne weiteres untergebracht werden können. 

 

 

 

 

Ende der Sitzung: 14:10 Uhr 

 

 

Schulleitung  Erster Beigeordneter  Amtsleiter  Protokollführer 

Herr Kaas  Herr Dr. Bamberger  Herr Pütz  Nils Rauh 



Zukünftiger Raumbedarf Anno-Gymnasium Siegburg

IST-Stand 2023/24:

Klassen bzw. Kursräume: 41

Davon Räume, in denen 30 Schülerinnen und Schüler unterrichtet werden können: 21

BEDARF 2026/27:

Klassen bzw. Kursräume: 49

Davon Räume, in denen 30 Schülerinnen und Schüler unterrichtet werden können: 30

BEDARF 2028/29:

Klassen bzw. Kursräume: 52-53

Davon Räume, in denen 30 Schülerinnen und Schüler unterrichtet werden können: 30

Zukünftiger Mehrbedarf an großen Räumen bei Beibehaltung der 5-Zügigkeit: 9

Dieser Bedarf entfällt bei urnstellung auf 6-Zügigkeit

Grund:

Perspektivisch Sekl bei 5-Zügigkeit voll ausgelastet mit Jahrgangsstufen um 150 und

Klassen in 30er Stärke (6 Jahrgangsstufen (5-'10) mit jeweils 5 Klassenräumen)

Mehrbedarf an Kurs- bzw. Klassenräumen August 2026:

8 Räume (bei 5-Zügigkeit) bzw.

10 Räume (bei 6-Zügigkeit ab 2025/26)

Grund:

Zusätzlicher Oberstufenjahrgang ab August 2026

Jetzige Jahrgangsstufe 8 wird dann zur EF (Jahrgangsstufe 11) mit Bedarf an 8 Räumen

Bei 6-Zügigkeit ab August 2025 gegenüber IST-Stand 2 weitere Klassenräume erforderlich

Mehrbedarf an Kurs- bzw. Klassenräumen August 2028:

11-12 Räume (bei 5-Zügigkeit) bzw.

15-16 Räume (bei 6-Zügigkeit ab 2025/26)

Grund:

Gegenüber jetziger Oberstufe (ca. 220 SuS) ca. 230 SuS mehr (450 + X) — 11-12 Räume

Jetzige Jahrgangsstufen 6 (153 SuS) und 7 (158 SuS) treten in die Oberstufe ein.

Bei 6-Zügigkeit ab August 2025 gegenüber IST-Stand 4 weitere Klassenräume erforderlich


